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通讯员 宋桔丽 记者 周涛 文/摄
本报讯 临近上班前的那几分钟，写字楼的白领们

常常有“电梯焦虑症”，就拍挤不上电梯而迟到。有没
有想过，排队进电梯，或许效率更高。

滨江区银丰大厦大厅，就在推行“排队制”。昨天
8：40，在 22 楼上班的 80 后冯朝伟，就排在队伍中刷手
机，“这个习惯已经坚持两年，这样人多也不挤，而且速
度快。”

银丰大厦一共24层，有60多家公司1500多名白领
在这里上班。“为了让大家尽快乘上电梯，三年前我们
尝试电梯单双层分别停靠，但效果不大。”物业主管沃
女士说，前年开始，大厦开始推广排队乘电梯模式，电
梯口设立两道隔离栏，每天上班高峰期，一名保安在电
梯口站岗，一来维持秩序，二来帮助按电梯。

“不仅有序了，真的比乱糟糟时的速度要快，尤其
不会因为超载报警而耽误时间。”

文明乘电梯，也是滨江区继“排队乘公交”后的又
一“排队守秩序”系列文明礼仪活动。

每天早高峰时段，以银丰大厦、天恒大厦、中财大厦
等商务楼宇和华三通信、信雅达国际创意中心等高新企
业楼宇为代表，设置排队引导设施标识、配备引导人员，
对“排队守秩序 文明乘电梯”进行规范管理和引导。

“电梯是社会的一个‘微环境’，但承载了大文明。”
说起电梯排队，市政协委员郭清晔最有感受。今年两
会期间，他还专门写了一份《让电梯排队成为社会公共
文明的又一道亮丽风景》的建议。

得知滨江在推广这项文明活动，他非常赞同：“就
是要通过点滴文明，来加强这座城市的文明标签和文
明气质。”

记者 顾怡 通讯员 徐青 汤臻

本报讯 拱墅区的莫干山路申花路口西南角，现在
有一块很大的建筑工地，不久的将来，这里将变身时髦
的商务广场——汉港·凯旋广场。

昨天上午，拱墅区举行了全区项目“集中开工月”
活动，今年，拱墅区固定资产投资计划超过500亿元，建
设70个重点项目。

汉港·凯旋广场是 70 个重点项目之一，预计 2018

年 9 月建成，2019 年投入使用，占地 13 亩，总建筑面积
12 万平方米，地上主要由三幢高层及裙房组成，包括 7
万多平方米的商务办公楼和近 1 万平方米的商业配套
设置。

跟一般的高档写字楼不同，汉港·凯旋广场沿申
花路将配套建一个 2 万多平方米的开放式公园广
场，广场开阔，绿树繁花⋯⋯今后，周边的居民又能
多一个休闲的去处。

除汉港·凯旋广场外，70个重点项目还包括杭州绿

地中央广场、中粮大悦城、杭州复地蓝孔雀地块商业商
务用房、杭州丰泰电商产业园等。

拱墅区委书记许明说，过去五年，外界普遍感到拱
墅发展变化非常大，环境改善和产业转型成效显著，这
其中最主要的秘诀就是固定资产投资连年高位增长，5
年投资总量达到 1600 亿元，年均增长 24.8%。银泰城、
万达广场、苏宁生活广场等一批重大产业、基础设施、
公共服务和生态环保等项目建成投用，改善了城北商
业生态，支撑了拱墅的区域发展。

“八少女”回来了

昨天中午，武林广场“八少女”喷泉雕塑的中
间三位终于回归了，她们个子高挑，肤白貌美，牵
着手，举着彩带围成一圈，吸引了不少相机镜头。

上周，分布在“梅花”形喷泉 5 个花瓣上，分别
演奏琵琶、笙、古筝、箜篌、笛子的五少女雕塑已率
先回归。接下来，施工单位将对八少女整体扮靓，
安装音乐喷泉、完成地面绿化，静等 5 月 1 日正式
亮相。 摄影 沙漠驴

记者 周丹红 通讯员 郑丹 叶慧芳

本报讯 吴山脚下、太庙广场旁边的大马弄，不长，
仅 230 多米，它不是普通的弄堂，而是一个原生态的菜
场，沿路两侧开的都是菜摊，豆浆油条、蔬果鱼肉乃至
日用杂货那里全都有。

“新鲜的马兰头，6 块钱 1 斤！”“你去哪里耍子儿？”
“仓前羊肉，白切的，来半斤！”⋯⋯从察院前巷转进大
马弄的大牌坊，浓浓的市井味随着软软的杭普话扑面
而来。

请“马大嫂”给城南的菜场排名，大马弄应该可以
位居“最有老底子生活味”的前三位。

这两天，大马弄商户跟买菜顾客聊天经常会提到，
谁家顶棚拆了、哪里的货摊不能摆了⋯⋯而好久不去
逛的市民发现，大马弄宽敞了不少。这都是因为紫阳
街道最近启动了大马弄综合整治。

紫阳街道工作人员说，别看大马弄只有二百来米，
却挤着60多家商户，再算上附近的城隍牌楼巷、四牌楼
等巷子里的店铺，加起来约有100家。

摊贩的占道经营导致出入不便，早晚装卸货、开关
卷帘门、买卖吆喝声不绝于耳，夏天洗菜杀鱼的脏水散
发出阵阵臭味⋯⋯店铺多了，慕名来买菜的人多了，住
在周围的居民烦恼也多了。

3 月初，上城区城管局紫阳中队联合市场监督等部

门启动对大马弄片（包括附近的察院前巷、城隍牌楼
巷）的综合整治，希望把大马弄真正变成吴山宋韵小镇
里一个干净、整洁的杭州市井文化生活体验区。

为此，紫阳街道成立了大马弄整治居民监督委员
会。至今，整治行动已经教育劝导了 80 家违规经营的
商户，清理出整整10车占道堆积物，并全面拆除了沿街
违规搭建的顶棚，下一步还要强制封堵 14 个破墙开店
的建筑。

“大马弄的业态也要做调整！”紫阳街道的工作人
员说，大马弄的环境脏乱差主要来自一些油炸食品类
店铺和水产铺，初步考虑把这些对居民生活有影响的
业态调出去，引入能提供修修补补服务的便民点。

接下来，街道还要组织周边居民座谈，请居民一起
商量一个既保留大马弄的特色又不影响居民正常生活
的调整方案。

除了大马弄，上城区今年打算恢复原貌、修旧如旧
的小巷还有很多。

比如，跟大马弄巷相距不远的严官巷，正在进行建
筑物立面整治，预计3月底完成。

其中严官巷 35 号很特别，那是一排白墙黑瓦的居
民楼，为了让这幢楼看起来跟周边环境更协调，施工方
加入了手工彩绘的方案，把屋檐线，腰线、窗框线等建
筑物边线都重点勾勒出来，看起来就是一幢古色古香
的民居，很适合拍复古婚纱照哦。

自主创业
最高补贴1500万
江干区放大招吸引人才
记者 周丹红 通讯员 舒也文

本报讯 请能人进公司，政府最高给你一次性80
万资助，这种好事即将在江干区发生。

2011 年至 2015 年，江干区曾实施过“百人计
划”，补助100个带项目、带技术的海内外高层次创
业创新团队和个人。推行后帮不少企业渡过难关，
比如涉足移动远程和转诊医疗的卓健科技，有一度
员工工资都发不出，拿到“百人计划”补助才渡过难
关，去年6月，这家公司已获得腾讯1.5亿元投资。

最近，江干又发布了新一轮“百人计划”，政策
比上一个更优厚。

江干区科技发展中心举了几个例子：创业政
策资助金上限提高了，比如创业人才自主创办企
业，经申报评审后确定特等的将分期最高获得
1500万元的政府资助，之前最高资助是500万元。

对申请人的学位要求降低了，在海外取得本科
及以上学位或在国内取得硕士及以上学位（或相当
于副高及以上职称）的就可申请创业人才，之前必须
是海外获得硕士以上学位或国内获得博士及以上学
位才可申请。

还有新建了引才激励制度，对引进国内外顶
尖人才、自主培养的“省领军型创新创业团队”或

“国千”等高层次人才的企业、中介组织或个人将
给予最高80万元的一次性引才资助。

江干区希望通过新一轮“百人计划”，到 2020
年，引进 200 个带项目、带技术的海内外高层次创
业创新团队和个人，其中包括引进和培育两院院
士、国家“万人计划”人选等各类高层次人才 10 名
左右。

申花路要多一个2万平方的公园广场
投资500亿拱墅区今年建70个重点项目

办好G20峰会·美丽杭州从我做起

排队乘电梯，你能做到吗？
滨江20多家写字楼正在这样做

“最有老底子生活味”的大马弄菜场
要和环境脏乱差说“拜拜”

昨天上班时间，银丰大厦上班族排队乘电梯。


